

3 DE DICIEMBRE DE 2012-12-03
DÍA DE LA DISCAPACIDAD
MANIFIESTO

Como cada año al llegar el 3 de diciembre celebramos el día internacional de las personas con discapacidad. Un día para celebrar la igualdad de todas las personas con sus capacidades y sus limitaciones, pero también un día para reclamar nuestros derechos y exigir que se cumpla esa igualdad.

En estos momentos de crisis que atravesamos, es más necesario que nunca, no sólo alzar la voz para seguir avanzando sino sobre todo, para no retroceder en lo conseguido en los últimos años. Estos momentos no puede usarse como excusa de pérdida de derechos para los discapacitados y sus familias, no se puede cargar sobre uno de los colectivos más desfavorecidos de nuestra sociedad más peso del que ya soportamos creando situaciones en algunos casos imposibles de sostener.

Debemos seguir avanzando en la normalización de todas las personas sin exclusiones, en la integración en todos los ámbitos de la vida tanto social como laboralmente porque necesitamos que nos consideren ciudadanos y ciudadanas de pleno derecho.

Queremos participar en la sociedad, en nuestra comunidad y en nuestros barrios. Sabemos muy bien que tenemos obligaciones y derechos reconocidos en la Constitución Española de 1978, que es la misma para todos los españoles con y sin discapacidad, y en la Convención Internacional de Naciones Unidas sobre los derechos de las personas con discapacidad. Sin embargo, todos los días vivimos situaciones en las que mucha gente no respeta nuestros derechos. Esto nos impide ser ciudadanos y ciudadanas como los demás. Por ejemplo:

- Otras personas deciden por nosotros sin tenernos en cuenta.
- Sentimos que no nos tratan con respeto y que nos discriminan.
- Muchos de nosotros estamos incapacitados. Por eso no nos dejan votar.
- Nos encontramos con barreras arquitectónicas que nos impiden movernos con libertad. También nos encontramos con carteles informativos que no entendemos.
- Durante años nos preparamos muy bien en Centros Ocupacionales. Pero luego no tenemos oportunidades de conseguir trabajo.
- Tampoco tenemos muchas oportunidades de aprender, porque no tenemos la ayuda que necesitamos en la educación.
- Muchos de nosotros no podemos tener una pareja y formar una familia. Otras personas nos niegan la sexualidad.

- Nos impiden participar en la comunidad como el resto de ciudadanos y ciudadanas.

Por todo ello, reivindicamos lo siguiente:

- Queremos un trato de igual a igual, de adulto, de ciudadano. Para esto, necesitamos el apoyo de los gobiernos y los medios de comunicación. Necesitamos que los medios den a la sociedad una imagen positiva e inclusiva de nosotros.
- Pedimos a jueces, abogados, médicos y fiscales que nos conozcan y que se informen. Tienen que conocernos bien antes de firmar nuestras sentencias de incapacitación. ¡Somos capaces de hacer muchas cosas y tomar decisiones!
- Necesitamos ciudades y pueblos accesibles para poder participar, entender la información, pasear por las calles y entrar en los sitios públicos. Pregúntanos cómo hacerlo. Queremos colaborar con vosotros para conseguirlo entre todos.
- La educación es un derecho de todos. Pedimos ayuda a los profesionales y las Asociaciones de Madres y Padres (AMPAS) para tener una educación de calidad para TODOS.
- Día a día nos formamos para trabajar. Exigimos que las empresas y administraciones cumplan con la ley, y reserven empleo para las personas con discapacidad. Exigimos a los sindicatos que nos defiendan.
- Nos preparamos para ser independientes y vivir como cualquier persona. Podemos hacerlo. Sólo necesitamos apoyo para conseguirlo.

En el mundo de la discapacidad se ha recorrido un duro, largo y pedregoso camino. Son muchos los logros que se han conseguido, pero debemos ser ambiciosos, y buscar la implicación activa y el firme compromiso de todos los sectores de la sociedad.

Si desde las aulas y desde el entorno familiar en primer lugar sabemos inculcar estos valores, debemos proponernos como meta que el conjunto de la sociedad sea capaz de interiorizarlos y ponerlos en práctica.

ASÍ CON UNA NUEVA MIRADA, CONSEGUIREMOS QUE EN LA SOCIEDAD GERMINE UNA PLENA CONCIENCIACIÓN QUE CONTRIBUYA A ELIMINAR LAS BARRERAS ARQUITECTÓNICAS Y SOCIALES, Y LOS DISCAPACITADOS Y SUS FAMILIAS TENGAN LA VIDA UN POQUITO MÁS FÁCIL. COLABOREMOS TODOS Y TODAS A QUE ESTO SE CUMPLA.

MUCHAS GRACIAS.